

# S&P ratifica calificación para México pero advierte sobre alto déficit fiscal

Investing.com - S&P Global Ratings confirmó las calificaciones soberanas de México a largo plazo en moneda extranjera de 'BBB' y en [moneda local](#) de 'BBB+'. De acuerdo con el reporte, las calificaciones crediticias de México descansan en una gestión macroeconómica prudente y una sólida posición externa.

A pesar de estos logros, los principales retos observados para el país son el bajo crecimiento económico, los pasivos de empresas estatales y la incertidumbre en el sector energético, por lo que recomienda decisiones cruciales por parte del próximo gobierno para el futuro del país.

En opinión de los analistas de Banorte (BMV:[GFNORTEO](#)), encabezados por Alejandro Padilla Santana, tras la calificación emitida: “Reiteramos nuestra opinión de que México mantendrá el grado de inversión en el corto y mediano plazo, con políticas macroeconómicas responsables y una postura fiscal conservadora, a pesar de algunos retos pendientes en el horizonte”.

## Escenarios posibles y expectativas para México

**Negativo:** S&P visualiza posibles retrocesos en la gestión macroeconómica o en las relaciones comerciales, lo que podría resultar en déficits fiscales persistentemente altos, conduciendo a una baja en las calificaciones en los próximos dos años.

**Positivo:** Según el reporte, una gestión política y económica eficaz que impulse el crecimiento, junto con iniciativas que amplíen la base tributaria, podría resultar en un alza de la calificación.

La calificadora anticipa un crecimiento del PIB real superior al 3% en 2023, aunque se espera una desaceleración a un promedio del 2.2% en el período 2024-2027.

El informe destaca una gestión fiscal cautelosa que ha contenido los déficits fiscales. Sin embargo, se proyecta que el índice de deuda neta del gobierno general aumente a casi el 50% para 2027.

S&P destaca que México presenta una sólida posición externa, con el déficit de cuenta corriente cubierto por inversión extranjera directa. La deuda externa neta, afirma el reporte, se mantiene alrededor del 20% de las cuentas por cobrar corrientes.

En cuanto a las empresas paraestatales, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) exhiben perfiles financieros débiles, respaldados por el gobierno, afirma la calificadora. Se espera que el próximo gobierno continúe brindando apoyo a estas empresas.

Con respecto al Banco de México (Banxico), considera que ha mantenido una política monetaria prudente, y se espera que la inflación se mantenga dentro del rango objetivo del banco central.

Las elecciones nacionales en junio de 2024 serán cruciales para determinar las políticas macroeconómicas y energéticas. Se espera que el próximo gobierno mantenga una ejecución cautelosa en estas áreas, aunque el enfoque en políticas energéticas podría cambiar.

En opinión de los analistas, el nearshoring se perfila como un impulsor clave de inversión y crecimiento, pero la administración entrante deberá crear un ambiente favorable para la inversión extranjera, considerando los cambios previos en el sector energético.